



2021.12月号

2021年の重大トピック

今年も残り少なくなりました。入試問題は秋までに作成されることがほとんどのため、時事問題はこの時期までのできごとからの出題が多くなります。どの教科でも時事問題を扱う可能性があるため、受験生は必ず確認しておきましょう。

①新型コロナウイルス関連

昨年に引き続き、新型コロナウイルス感染症に関連するキーワードをおさえておきたいところです。内容を理解できているキーワードには口にチェックを入れ、自信がないものは新聞やインターネットなどで調べてみましょう。

□緊急事態宣言

新型インフルエンザ等対策特別措置法の規定に基づき、内閣総理大臣が出せる宣言です。

これが発令されると、都道府県知事にさまざまな要請が出せる権限が与えられます。

□まん延防止等重点措置

新型コロナウイルス対策における特別措置法の改正案が成立し、今年2月13日から施行されました。

緊急事態宣言とまん延防止等重点措置では、対象地域や適用の目安に違いがあります。

□実効再生産数

1人の感染者から何人に感染が広がるかを示す数値。

1以上になると感染が拡大へ、1未満になると収束へ向かうとされています。

□ワクチン

体内に免疫をつくるためのワクチン接種。新型コロナウイルスでは、初めて「mRNAワクチン」が実用化されました。これは、たんぱく質を設計する遺伝子情報（mRNA）を使ったワクチンです。

□ゼロコロナ・ウィズコロナ・アフターコロナ

新型コロナウイルス感染を徹底してなくす「ゼロコロナ」、新型コロナウイルスとの共存・共生を意味する「ウィズコロナ」、新型コロナウイルスによる世界的な混乱の収束後をさす表現として「アフターコロナ」という言葉が生まれています。

□テレワーク・リモートワーク

新型コロナウイルスの感染拡大防止のため、政府はインターネットなどのICTを活用し自宅などで仕事をする「テレワーク」を推進しました。似た言葉に「リモートワーク」がありますが、こちらは明確な定義がなく、会社以外の場所で仕事をする全般をさすようです。

学校では、新型コロナウイルスの感染拡大に対応し、インターネットを介したオンライン授業が広まりました。



12月の予定

12月1日（水）プレ冬期講習開始

12月3日（金）12月学力テスト標準実施日（中3のみ）

12月21日（火）冬期講習スタート

12月29日（水）～1月3日（月）年末年始のためお休み

↓過去の情熱通信は
こちらから！



今日は残りの人生の始まりの日

私たちがする後悔の多くは、何かをやってしまったこと、ではなく、何かをやらなかったことに対するものです。もうちょっと若かったら…なんて思いながら、いざ何かに挑戦しようとする、「また準備が整っていないから」「今ちょっと忙しいから」「あれが終わってからにしよう」など、やらない言い訳を思いついてしまいます。でも、「今日」は残りの人生で一番若い日なんです。一生懸命生きていかなければ、また10年、20年と時間だけが過ぎていきます。今すぐやりたいことに着手しましょう。

一日は一生の縮図。今を悔いなく生きてくださいね。

朝倉千恵子さんのメルマガ「あさくるメール」より一部抜粋しました。今日という一番若い日を全力で過ごし、成長を続けていきたいと思いました。

釧路愛国教室 瀬賀 伸貴 Tel 0154-32-7870
〒085-0051 釧路市光陽町14-8

クリスマスツリー

十二月（師走・しわす）

僧がお経をあげるために東西を馳せることから、「師が馳せる月」→「しはせつき」→「しわす」となったといわれています。「師」は「僧」を指すのが一般的。「馳せる」は「走る。急いで行く」という意味です。

12月はクリスマスイブにクリスマス、大晦日など馴染みの多いイベントが目につきますね。年末ならではの気持ちが高揚する行事が盛り沢山あるのが、特徴となっています。クリスマスツリーと言えばアメリカ／ニューヨーク市ミッドタウン・マンハッタンのロックフェラーセンターに飾られる巨大なクリスマスツリーが超有名ですね。そのクリスマスツリー点灯式は12月初旬または11月下旬に行われます。是非1度ご覧になることをお勧めします。

釧路春採SC教室 安田 光則 Tel 0154-65-6458
〒085-0813 釧路市春採7-1-48

挑戦のためにも学ぼう

皆さんは沖縄から北海道まで、基本は徒歩と野宿という形で日本縦断を計画していた若者がいることをご存知ですか。地元新聞やネットニュースにも取り上げられ、本人は「無謀だと思うことに大人は反対するけど、きちんと準備をすればできるということを見せたい」と言っていたようです。

企画自体は、悪いとは思いません。ただ、1月28日に稚内到着予定、本州は日本海側を進むルート、つまり豪雪地帯を通ろうとしていたため、これには賛同できませんでした。SNSで大勢に時期やルートを見直すよう忠告され、本人も出発から2日で中止を選択したようです。塾講師としては、計画以前に地理をもう少し学習し、出発前に命を思う忠告に耳を傾けてほしかったと思いますが、これからたくさん学び、またワクワクできることに挑戦してほしいとも思います。

当別教室 平山 由香利 Tel 0133-23-2228
〒061-0233 石狩郡当別町白樺町163-38 1F

BIG BOSS

新庄剛志さんが日本ハムファイターズの監督に就任することが発表されました。新庄さんを阪神時代から応援していた私にとってとても嬉しいニュースで、シーズン開幕が待ち遠しくなりました。ここ数年ファイターズを応援してはいましたが、大谷選手がメジャーに移籍してからは勝った負けただけに目が奪われエンタメとしての野球を楽しめていなかった気がします。BIGBOSS新庄は厳しい練習に耐えたからこそ野球を楽しめると身をもって伝えてきた人です。また、メンタルの重要性を何度も口にしています。「試合のつもりで練習し、練習のつもりで試合に臨むことが活躍する秘訣」という言葉は学業にも通じると確信しています。受験生の皆様は余裕をもって本番に臨めるように、普段の勉強や模試と真剣に向かい合ってください。

釧路鳥取教室 藤井 聡史 Tel 0154-65-9933
〒084-0907 釧路市鳥取北10-5-22

恐竜は生きています!?

実は恐竜は絶滅していないという説があります。一般的に鳥が恐竜の子孫だと言われていますが、両者には共通点多すぎるということで、もはやそれは単なる恐竜の進化した姿ではなくして、恐竜そのものであるということです。え？共通点多いって？と思われる人もいるかもしれませんが。例えば、有名なところでは鳥と恐竜は肺のつくりが同じです。人間は息を吸うときに酸素を取り入れますが、鳥や恐竜は吸うときにも吐くときにも酸素を取り入れられるような、特殊な構造になっています。そのようにして大変効率よく呼吸ができるため、鳥は酸素の少ない空で飛ぶことができますし、恐竜はあの巨大な体を自在に動かすことができるというわけです。私は動物が好きなのですが、しかし鳥はなんだか怖いと感じます。あるいは本能的に「恐竜だ!」と感じているのかもしれませんが。

中標津教室 堀 正太 Tel 0153-74-0900
〒086-1007 標津郡中標津町東七条南7-8 2F

デジタル敗戦とデジタル庁

新型コロナウイルス感染症の拡大において、緊急時にデジタル技術を有効に活用できない構造問題が明らかになり、日本のデジタル化の遅れを露呈することになりました。こうした状況を「デジタル敗戦」とも言うらしいですが、一方で新たなデジタル社会をゼロから構築するチャンスでもあります。医療や健康、教育、防災などのあらゆる領域で、国民一人ひとりがデジタル技術の恩恵を得られるよう、官民の英知を集め、ルールの形成や体制の整備を進める必要があるとして2021年9月にデジタル庁が設置されました。さて、来るべき本格的デジタル社会へ向け、e-GovとGビズIDを用いた電子申請導入のため、弊社も私個人も、現在、その下準備中であります。でもしかし、なかなかめんどくさいですね。気を抜いたら、まったくついでに行けなくなりそうです（笑）。

株式会社 情熱空間
代表取締役 三木 克敏